
令和５年１月定例弥彦村教育委員会会議録 

 

弥彦村教育委員会は、令和５年１月１２日午後１時３０分弥彦村役場別館会議室に召集された。 

１． 出席したものは、次のとおりである。 

２． 林 順一、渡邊一嘉、米山 信、阿部千恵、小野塚正史 

３． 出席した職員は、次のとおりである。 

    教育課長 富田 憲、管理指導主事 堀 正士、指導主事 星 康司、公民館長 堀 隆行 

４． 議題は次のとおりである。 

（１） 開会宣言 

（２） 会議録署名委員の指名について 

（３） 定例教育委員会会議録の承認について 

（４） 報告事項 

報告第１号 １２月定例教育行政報告について 

報告第２号 １２月定例議会報告について 

    報告第３号 就学支援委員会審議結果について 

（５） 議案事項 

議案第１号 就学援助申請について 

（６） その他 

１）次回定例教育委員会の日程について 

（７） 閉会宣言 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



林教育長は、午後１時３０分に開会を宣言し会議録署名委員に次の委員を指名した。 

渡邊委員 

指名された委員は、これを承諾する。 

 

教 育 長  １２月定例会会議録の承認について意見はないか。 

（意見なし） 

教 育 長  １２月定例会会議録を承認する。 

 

教 育 長  教育長報告を、報告第１号 １２月定例教育行政報告をもって代えさせていた

だく。 

（教育長より説明が行われ、引き続き教育課長より社会教育関係事業実施状況の報告が行われた。） 

教 育 長   報告第１号について質疑はないか。 

米 山 委 員  放課後児童クラブの運営等について説明してほしい。 

教 育 課 長  放課後児童クラブは、全学年を対象とし放課後安全安心に過ごす場所の確保を

目的としている。矢作キッズと夢の木キッズの２カ所あり、定員はともに４０

名である。長期休業中は、日中、保護者がいない児童がその期間のみ利用する

こともある。利用料は１人 6,000円。おやつ代は 2,000円で、計 8,000円。２

人目以降の利用料については半額である。利用時間いっぱいに利用する人と、

短時間の利用の人と利用料を変えてほしいという要望があったが、現状では対

応が難しいと考えている。休んだ日のおやつは、次の利用日に持って帰っても

らうよう対応する。 

米 山 委 員  無料化の対象になっていないという理解でいいか。 

教 育 課 長  無料化となると、家で児童の面倒を見ている人たちが恩恵を受けない。現在は、

受益者負担という考え方で対応している。県内では、長岡市や出雲崎町などが

無料にしているとの情報はある。 

教 育 長  支援する部分と、保護者が責任をもって子どもと関わる部分のバランスが大事

だと考えている。 

教 育 課 長  日曜日も開設してほしいという要望もあったが、現在、土曜日の利用は３人程

度である。利用者数と支援員さんたちの勤務状況を考えると、日曜日の開設は

かなり難しいのが現状である。 

        （他質疑なし） 

 

教 育 長  報告第２号 １２月定例議会報告について説明をお願いしたい。 



（教育課長より説明が行われた。） 

教 育 長  報告第２号について質疑はないか。  

（質疑なし） 

 

教 育 長  報告第３号 就学支援委員会審議結果について説明をお願いしたい。 

管理指導主事  本日、資料の準備ができていない。現在、専門機関が混んでいて、受診するに

は早くて２、３カ月かかるため、就学の判定がまだなされていないからである。

さらに、受診してすぐに検査されるわけではなく、１回目で問診、２回目で検

査というのが通常の流れのため、まだ就学の判定に必要な参考資料がそろって

ないという状況である。 

教 育 長  報告第３号について質疑はないか。  

（質疑なし） 

          

教 育 長  議案第１号 就学援助申請について説明をお願いしたい。 

（教育課長より、説明が行われた） 

教 育 長  議案第１号について質疑はないか。 

（質疑なし） 

教 育 長  議案第１号について意見はないか。 

（意見なし） 

教 育 長  議案第１号の議決について異議ないか。 

（異議なし） 

教 育 長  議案第１号を議決する。 

 

教 育 長  その他、まず、今後の部活動の在り方における当面の方針について説明をお願

いしたい。 

（指導主事より説明が行われた。） 

小 野 塚 委 員  資料の Q＆A の A１の文面から、令和５年度は全ての活動を学校部活動で行う

と捉えられる。令和６年度以降どう変わっていくのか伝わらないのではないか。

また、A３の文面からは、令和５年度は参加費や個人の用具以外の費用は発生

しないと捉えられる。しかし、現在の部活動で、休日の活動で現地集合、現地

解散の場合、スポーツ振興センターの保険がかからないので、任意でスポーツ

保険をかけている部活もあると思う。その費用負担はどうなるか明記した方が

よい。 



教 育 長  任意のスポーツ保険に入っているかに関しては、中学校に確認したい。 

指 導 主 事  令和６年度以降、どう変わっていくか見通せていないというのが正直なところ 

であるため、少ない情報しか掲載できなかった。 

教 育 長  県からの通知がたくさん来ているが、少しずつニュアンスが変わってきている。

情報を整理しながら、たよりは継続的に出し、弥彦村の地域クラブ活動の在り

方について情報を発信していきたい。また、弥彦の財産を生かしていくという

発想が必要だと思っているが、村単独では難しい部分もある。三条市のスポー

ツ協会も、三条市単独では難しいので、県央地区で行っていくことが大事だと

先日の新聞に載っていた。 

（他質疑なし） 

 

教 育 長  その他なにかあるか。  

（教育課長より１月の行事予定、教育長よりライオンズクラブ５０周年記念の寄付金の使途につい

て説明が行われた） 

教 育 長   その他について質疑はないか。 

          （質疑なし） 

 

教 育 長  次回定例会の日程について、提案したい。２月１３日（月）の１０時３０分か

ら総合教育会議があって、教育委員の皆様にも出席を願うことになっている。

そこで、２月１３日（月）の９時３０分から教育委員会を行い、その後、総合

教育会議に出席いただくとよいのではないかと思うがいかがか。 

渡 邊 委 員  総合教育会議の内容はどのようなものか。 

教 育 長  議題が示されればそれについて議論するが、現在は今年度の教育振興基本計画

の振り返りと今後の部活動に係わる話を予定している。 

（他質疑なく、次回定例会を２月１３日（月）に開催する確認がなされた。） 

 

以上、予定された会議日程をすべて終了し林教育長の閉会宣言がなされた。 

 

閉会時刻 午後３時１０分 

 

教育長      林   順 一 

 

会議録署名委員  渡 邊 一 嘉 


